
战前惊爆“ 白条门”，申花还能有多惨？
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负6分究竟给申花带来多大的压力，
首场与天津泰达的表现已尽显无遗。尽管
两支球队主帅赛后的满意论，惹来了媒体
的一致质疑，但各拿1分，似乎是大家都可
以接受的结果。一位申花高层昨天对记者
说：“ 如果昨天为了赢球，不顾防守，被对
手反击得手，给球队带来的打击将是致命
的。联赛不过刚刚打完一轮，拿到1分，不
算是最差的结果，后面还有29轮联赛，留
给申花保级的空间还很大。”

津沪战前，巴蒂斯塔满脑子想着的就
是负6分，尽管在当天下午的准备会上，他
表面淡定地向球员们强调：“ 不要在比赛
中想着负6分，不要因为负6分背上沉重的
思想包袱。联赛的第一场比赛历来很难
打，而今年球队的特殊性造成了今年的第
一轮联赛更难打，我要求大家在场上，不
要急于一时，首先要稳住局面。”

很显然，在失去德罗巴与阿内尔卡这
对世界级锋线组合后，即使面对负6分的
压力，阿根廷人也没有想着一上来就猛攻
对手。他告诫手下的球员，上半场必须立
足防守，“ 我们队目前缺少单兵作战能力
强的前锋，因此控球就显得更为关键。到
了场上一定要打整体，如果一时无法获得
好的进攻机会，那就控制住球权，千万不
要盲目地压上，一旦对手通过反击得手，
我们的形势会更加被动。”

巴蒂斯塔赛前的这番布置，让申花的
大门在上半场没有遭受太多的威胁，但也
成为了赛后被媒体诟病的理由。事实上，
中场休息时，阿根廷人对战术进行了一次
微调，“ 我们的三条线，必须整体向前推进
10米，不要拖得太后。”整体阵型向前推进
10米，但并不代表要强攻对手，“ 还是要多
控球，如果机会不好，就把球传起来，注意
对手的反击⋯⋯”

球迷和媒体希望看到的是一场酣畅
淋漓的进球大战，而作为教练，他首先想
到的如何不输球，特别是在负6分的作用
下，不输对于申花变得更为重要。“ 第一轮
比赛踢得的确有些别扭，在场上不想着负
6分是不可能的。”一位主力球员昨天对记
者说，巴蒂斯塔制定的这一相对保守的战
术，并非完全没有道理：“ 如今我们队没有
德罗巴、里亚这种类型的前锋，在进攻上，
只能寻求团队合作，如果盲目地打高球，
让前锋去冲对方，只会让场面更加被动。
虽然在主场没有拿到3分有些遗憾，但毕
竟是联赛首场比赛，大家还需要磨合，拿1
分也算可以接受吧。”

尽管与泰达打平，让申花前四轮“ 转
正”的可能性变小，但俱乐部高层还是在
赛后给与了球队更多的鼓励，“ 有时候越
是想赢，思想压力就会越大，这场比赛的
过程的确略显平淡，但结果还是可以接受
的。试想如果我们一味狂攻，被对手反击
得手，造成主场输球，那么再加上负6分的
压力，队伍的气势会被击垮。积极地看这
场比赛，最起码我们在首轮为上海足球拿
到了唯一的1分，随着队伍的日趋磨合，我
们的联赛首胜会很快到来。”

记者 叶飞

“ 白条门”的由来
3月9日津沪大战的当天上午，网络上

爆出了申花“ 白条门”，文章中写道：作为
球队单一股东的朱骏，因种种原因，目前
只能承担俱乐部28.5%的责任与义务。最
近俱乐部刚刚以“ 打白条”的形式给队员
暂时结算了此前拖欠的部分工资与奖金
⋯⋯

昨天记者经多方打听得知，申花“ 白
条门”确实存在。俱乐部打给球员们的白
条，包含上赛季拖欠的工资和奖金，总额
接近千万元人民币。知情者向记者透露：

“ 俱乐部给球员打白条，也是为了不想让
球员的利益受到损失，但作为单一股东，
朱骏的力量十分有限，这些白条要到什么
时候才能兑现，还要等俱乐部与其他股东
进一步沟通，希望最后能拿出一个让球员
安心踢球的解决方案。”

无论是国企时代还是朱骏接手申花，
用打白条形式暂时结算拖欠工资与奖金
的现象，这在申花历史还是第一次出现。
就在过完农历蛇年申花队前往韩国拉练
前，教练组曾告知球员，等到韩国拉练回
来，大约在3月1日，俱乐部将给球员下发
拖欠的2012赛季的工资与奖金。

3月1日球队训练前，教练组召集全体

球员到会议室开会，“ 当时我们都以为，这
个会议就是去领钱去的，但没想到拿到手
里的却是一纸白条。”一位球员昨天向记
者回忆：“ 受俱乐部委托，教练组代表向全
体球员说明了俱乐部目前在运营上碰到
的诸多困难，但同时也表示，俱乐部会认
真履行与每一名球员在合同中提到的责
任与义务，受制于单一股东资金方面的原
因以及历史遗留问题迟迟得不到解决，俱
乐部只能以给球员打白条的形式，暂时结
算拖欠的工资与奖金。”

“ 白条门”的影响
“ 白条门”给申花球员带来的只能是

负面影响，3月9日比赛当天，很多球员都
通过网络看到了这则消息，联想到朱骏一
直未给球队开赛前动员会，一些队员预感
到：这个赛季他们将不光为保级而战，同
时还不得不分心去考虑，手上的这一纸白
条，是否能够兑现，又将等到什么时候才
能兑现。

“ 在申花这么多年，真的是第一次碰
到这样的事情（ 白条），以往赛季也有过
上个赛季拖欠的工资和奖金转年才发的
现象，但在新赛季开始前，我们都拿到了
拖欠的工资和奖金。现在俱乐部给我们的
白条，说明他们认账，但白条与现金还是

有着天壤之别，大家的心情自然不是很
好。”一位球员昨天向记者坦言，“ 虽然在
公开场合，大家都不去谈论白条，但私下
里，还是会有着各种担忧，毕竟我们是靠
踢球养家糊口，拖欠的工资奖金得不到兑
现，你说，怎么指望我们安心踢球？！”

津沪大战前，不知是从什么渠道得来
的消息，一位球员向他的几位队内好友透
露，过不了多久，俱乐部的资金紧张状况
就会得到缓解，“ 有一笔资金会打到俱乐
部的账上，我们的白条应该就能兑现了。”
然而，他的队友们并没有把这则“ 利好消
息”当回事，“ 如果真是这样，教练组肯定
会在赛前准备会上告诉大家，也算是战前
最好的动员吧。既然教练没有说，这个消
息的真实性存在问题。”

“ 潮起潮落几多回，花开花谢无所谓
⋯⋯今天释然而轻松。”这是朱骏在3月9
日比赛当天写下的一条微博，然而作为单
一股东，面对历史遗留问题迟迟得不到解
决，朱骏的心情或许很难达到释然而轻松
的境界。接近俱乐部核心层的一位人士对
记者说：“ 解决白条目前还没有明确的时
间表，近日俱乐部会与其他股东进行沟
通，既然他们也是股东，那么球队碰到的
这些实际困难，大家要一起想办法解决，
队员的利益应当得到保护。”

本报讯 记者 叶飞 津沪大战，造就
了斯基亚维的一战成名，40岁“ 高龄”让
外界曾对这位前博卡队长的状态打上了
问号，但联赛首轮90分钟的精彩发挥，让
当初的许多质疑者也不得承认，申花引援
团队签下斯基亚维，将成为本赛季中超的
一笔经典引援。

“ 不要看斯基亚维已经40岁了，但在
球场上，他的表现绝对不会令大家失望。
新赛季他就是申花后防线的定海神针。”
当初在签下这位前博卡队长后，一位申花
高层曾信心十足地对记者说道。昨天重提
斯基亚维，这位申花高层向记者回顾了那
次阿根廷选秀，“ 看上斯基亚维，首先来自
于他丰富的球员履历，阿根廷联赛的质量

要远远高于中超联赛，他能在阿根廷豪门
博卡队当队长，而且到了40岁还能踢主
力，那么我们就不用怀疑他的实力。”

出于慎重起见，那次阿根廷之行，朱
骏和其他申花高层，在认可了斯基亚维的
履历后，还现场观看了斯基亚维参加的三
场阿甲比赛，“ 这三场阿甲比赛，斯基亚维
面对的是不同类型的前锋，有冲击力强
的，有头球好的，还有喜欢与队友做配合
的，不管是那种类型的前锋，他都能找到
最合理的对付办法，简单地说，他已经踢
到了成精的境界，三场比赛过后，我们毫
不犹豫就与他草签了合同。”

经过阿根廷和韩国的拉练，申花队员
逐渐认识到了斯基亚维在球队后防线的

核心地位，“ 他在球场上每一个动作，每一
次跑动都很合理，与对手争抢从来不会空
手而归。”一位申花后防主力拿津沪之战
举例，“ 这场比赛，当门前遇到险情的时
候，他总是会及时地出现。有一次抢断对
手的脚下球，我就在他的身旁看得特别清
楚，他故意给对手一个破绽，让对方钻进
了圈套，他球踢得实在太‘ 贼’了。”

场上是后防核心，但斯基亚维很乐意
与他的队友团队协作。津沪战前，阿根廷
中卫特地让翻译带着他去与其他几位后
防队友交流：“ 虽然我40岁了，但大家千万
不要因为我年纪大，在场上不好意思冲我
喊，如果发现什么问题，请大家及时向我
指出来，我不会介意。”

为上海足坛，
拿 到 2013 中 超 赛
季首分的是上海申
花，然而让人感到
悲哀的是，目前的
申花不仅背负着负
5分的巨大压力，他
们当中的绝大多数
人还手握俱乐部开
出的白条。曾几何
时，申花是众多国
内 球 员 向 往 的 豪
门，可如今它的生
存环境却沦落到中
超军团的最底层。
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斯基亚维：家有一老，如有一宝
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表现沉闷 事出有因
负分上阵 先保一分

罚分加白条，无疑给申花新赛季蒙上了一层阴影。 本版摄影 记者 张瑞麒

申花的进攻本场比赛乏善可陈。


